# NOVEDADES **QUINTANA ROO**



VIERNES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2018

CANCÚN Quintana Roo

Año XLIV No. 15,445

**PRECIO: \$8.00** 

EL PROGRAMA DE Desarrollo Urbano, frenado por un proceso legal, debe quedar listo a más tardar en noviembre próximo, pues de lo contrario tendría que empezar desde cero y parar inversiones durante un año

## Tren Maya en riesgo por detención de PDU

a pausa del Programa de Desarrollo Urbano (PDU) 2018-2030 en Benito Juárez, por el amparo de un grupo de ciudadanos, pone en riesgo al Tren Maya, porque la normatividad actual no prevé ningún trazo de vía.

La presidenta de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Tayde Favila Soriano, explicó que el actual PDU (2014-2030) no incluye al tren, por lo que piden a la magistrada Isabel Cecilia Lenin, destrabe y permita la publicación del PDU 2018-2030, avalado por el cabildo el pasado 10 de septiembre, el cual marca las vías.

Favila Soriano explicó que se trata de no arriesgar un proyecto federal que va a beneficiar a la ciudad, y para el cual además ya se tiene un Recorrido previsto en PDU actualizado El Programa de Desarrollo Urbano 2018-2030 incluye la M. José López Portillo ruta desde la López Portillo hasta cerca del aeropuerto. Aeropuerto Internaciona de Cancún Ruta del Tren Maya Puerto Juárez Leona

presupuesto.

Comentó que la actualización del PDU la establece la Ley de Asentamientos Humanos, y debe quedar lis-

ta a más tardar en noviembre próximo. De no llevar el procedimiento, dijo, se tendría que empezar desde cero, lo que ocasionaría que inver-

siones como el tren queden paradas por lo menos un año, además de que en 2019 no lleguen participaciones federales para infraestructura

El proyecto anunciado por el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, ya tiene una ruta marcada y en Quintana Roo establece a Cancún, Tulum y Bacalar, por lo que el gobierno municipal incluyó el trazo en la ciudad.

básica. La AMPI fue parte del consejo que durante un año trabajó en el instrumento rector, y están abiertos al diálogo con los inconformes, para que desistan del recurso legal que interpusieron para que el Tribunal de Justicia Administrativa ordenara no publicar el acuerdo en el Periódico Oficial del Estado de Ouintana Roo, y de esa forma no afectar el trabajo.

Info. Pág. 6



HAY más casos de decesos en

## Baja edad de muerte materna

Fernanda Duque

as muertes maternas se registran cada vez en gente más joven; según el Bole-tín de Mortalidad Materna de Quintana Roo, de 2010 a 2017 el rango de edad de los decesos era de 30 a 34 años, pero este año es de 20 a 24 años.

Idalia Treviño Orozco, directora de Ginecología del Hospital General Jesús Kumate Rodríguez, explicó que las estadísticas nacionales no son 100% precisas, porque hay un subregistro de la mortalidad materna. Dijo que se ha visto una mayor captura de estos casos porque hay más capacitación en el llenado de las actas de defunción.

Según estadísticas, de 2010 a 2017 el municipio con más casos es Benito Juárez, con 52% de los decesos; el segundo lugar es Solidaridad (19%), y el tercer lugar, Felipe Carrillo Puerto (11%).

De 2010 a 2017 se registraron 102 decesos, de estos, 23 ocurrieron en el rango de los 30 a 34 años; mientras que en lo que va de 2018 las cuatro muertes se han centrado entre los 20 y 24 años de edad.

Info. Pág. 3

#### CANCÚN

#### Tiene estado más control de gastos



### **ESCENA** >

#### Kiss se retira con una gira mundial



### **DEPORTES** >

Cancunense con Tigres



#### PAÍS Y MUNDO ➤ Respaldan subir retiro a los 68 años



## Restauranteros piden a Profeco mediar ante la CFE por tarifas

os restauranteros de Cancún solicitaron a la Procu-raduría Federal del Consumidor (Profeco) que sea su mediador ante la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para que disminuvan las tarifas eléctricas que en el año

se han incrementado 25%. El delegado de la procuraduría, Jesús Rosado Martínez, dijo que están gestionando una reunión para la próxima semana entre la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados

• Para el sector restaurantero el primer paso será el acercamiento con la CFE para tener respuestas v de ahí plantear la posibilidad de un amparo por el alza.

(Capirac) v la CFE

Juan Pablo Aguirre, presidente de la Canirac, comentó que pagan 25% más por el consumo que a principios de año, lo que afecta la operatividad de los negocios. Agregó que es un incremento gene-

ralizado en todo el país. aunque en la península hay un pico mayor del cual no hay justificación, y por ello es que piden una explica-

ción y un convenio. El vicepresidente de la Canirac en Cancún, Bezaleel Pacheco, dijo que en su caso incrementó el costo de la luz seis mil pesos, sin aumentar el consumo lo que parece excesivo, ya que haciendo un balance entre el negocio y su vivienda paga hasta 30% más por este servicio.

Info. Pág. 4



La segunda edición del Cancún Travel Forum 4.0 busca analizar las tendencias del turismo para los próximos años, pero principalmente apoyar a los hogares y programas humanitarios de la Fundación Ciudad de la Alegría. Participan 18 líderes nacionales e internacionales en tecnología, economía, hotelería y comercio.

#### **EDITORIAL**

Héctor Aguilar Camín, Neftali Hernández, Daniel Uicab Alonzo, Jacinto Herrera León Pág. 2



#### Tipo de cambio

17.70 DÓLAR 19.18

21.85 EURO 22.45

Ocupación

55.7%



novedadesgroo

#### CANCÚN ➤

Defensa de Mendicuti pide más tiempo para pruebas

Pág. 4

